



ROZONES

Y habló el empresariado

Nos hacen ver que entre las diversas reacciones que ha generado la presentación, por parte del Presidente **López Obrador**, de una batería de iniciativas, una de las que, nos comentan, destacó fue la de la Iniciativa Privada, a través de los diversos organismos que la aglutinan. En particular llamó la atención la del Consejo Coordinador Empresarial, que encabeza **Francisco Cervantes**, porque es todo menos animosa. "En el contexto polarizado y los tiempos electorales que vivimos será difícil conseguir el ambiente de reflexión serena e imparcial para analizarlas y discutir las, sostuvo, en un pronunciamiento en el que también dio cuenta de que le han hecho levantar la ceja a sus agremiados las propuestas que "representan modificaciones profundas que trastocan el régimen político que hemos construido con contrapesos y equilibrios democráticos..." Uf.

Los diferentes

Y el que anoche se volvió tema de conversación por un video que ayer se difundió y que aparentemente grabó él mismo, fue el candidato de Movimiento Ciudadano a la Presidencia, **Jorge Álvarez Máynez**. En el material aparece al lado del gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, en un palco en el estadio de los Tigres. "Saludos a **Beltrones**, ay, papá, te la vas a...", se le escucha decir mientras enfoca a **Ernesto de Lucas**, quien sería abanderado del mismo partido al Senado por Sonora y al que varias veces llama para que aparezca en el video: "mi pato, mi pato...". Por la forma en que se comporta, a muchos usuarios de las benditas redes les ha generado la duda de si en ese momento al candidato se le había subido algo más que la fama.

El liderazgo de Colima

Así que Colima, el pequeño estado gobernado por la morenista **Indira Vizcaino**, es líder nacional... pero en crímenes contra actores políticos o gubernamentales. Los expertos en estadística recomiendan comparar las cifras absolutas con el tamaño de la población para dimensionar adecuadamente los fenómenos. Este ejercicio arrojó que Colima tiene la tasa más alta de atentados contra políticos, con 2.7 casos por cada 100 mil habitantes. La organización Data Cívica registró 20 ataques en el 2023 en esta entidad, dos de ellos en el mes de diciembre. Y en lo que va del presente año ya ocurrió el primero, el pasado 5 de enero, cuando fue asesinado a balazos el aspirante a la alcaldía de Armería por el partido Movimiento Ciudadano, **Sergio Hueso**. En Colima, nos dicen, pasan muchas cosas malas. Sólo es cosa de poner atención a los datos.

Baile en patrulla

Muy deplorable, nos comentan, lo que revela un video que circuló ayer en redes sociales, en el que se aprecia a una joven que baila en el toldo de una patrulla en las calles del municipio de Tepoztlán, Morelos, en aparente estado de ebriedad. Los reclamos hacia el alcalde de Movimiento Ciudadano, **David Demesa**, por esa permisividad, no se hicieron esperar. Muchos cibernautas recordaron que esa falta de autoridad llevó a la cancelación del Carnaval de Tepoztlán el año pasado, al presentarse abuso en la venta de bebidas alcohólicas y drogas y asaltos a turistas en pleno festejo. Lo de la joven, nos dicen, es algo más que un simple incidente anecdótico. Es un acto que refleja la falta de orden que impera en todo el estado de Morelos, en donde muchos alcaldes parecen emular la abulia que ha caracterizado al gobernador **Cauhtémoc Blanco**.



Hay ausencias

Y quien sigue sin una posición clara o al menos más consistente en el movimiento de la Cuarta Transformación es el excanciller **Marcelo Ebrard**, nos hacen ver. Y es que resulta que ayer nuevamente estuvo ausente en la conferencia de la precandidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, **Claudia Sheinbaum**, en la que otros exaspirantes al mismo cargo, como **Adán Augusto López**, **Ricardo Monreal** y **Gerardo Fernández Noroña**, la acompañaron en su pronunciamiento sobre el respaldo a las 20 iniciativas presentadas por el Presidente de la República, sobre las cuales, el exsecretario tampoco se pronunció. Esos silencios, al final hacen mucho ruido.

Indicadores en Jalisco

Y el que ayer presumió las cifras de incidencia delictiva a la baja fue el gobernador de Jalisco, **Enrique Alfaro**. Y es que resulta que la reducción acumulada de delitos durante su administración, indicó, es ya de 61.6 por ciento. "No ha habido enero en el que no hayamos bajado los niveles de inseguridad y éste es el enero más bajo desde que iniciamos el gobierno". Señaló además que cuenta con los datos del propio Sistema Nacional de Seguridad, y "feminicidio, secuestro, extorsión, en todo Jalisco está por debajo de la media nacional. En el tema de feminicidio en el lugar 23, en secuestro en el lugar 23, en extorsión en el lugar 12. Lo que queremos es poner sobre la mesa con toda claridad un llamado a que el tema de seguridad no se manosee políticamente". Ahí el dato.